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EDILIZIA SCOLASTICA
Revoca dei fondi: il presidente della Provincia scrive ad 
assessori e consiglieri regionali della Granda
Gancia: “Se ritardi ci sono stati non è a Cuneo che bisogna cercare i  
responsabili”

Cuneo La revoca da parte della Regione dei finanziamenti pari a 6,3 milioni di 
euro  destinati  alla  Provincia  di  Cuneo  in  materia  di  edilizia  scolastica  è 
argomento di una lettera indirizzata dal presidente Gianna Gancia ad assessori e 
consiglieri regionali eletti nella Granda. “Se inerzia e ritardi ci sono stati, - si 
legge nel  testo -  non è certo a Cuneo che bisogna cercare i  responsabili:  la 
Regione, nonostante le ripetute sollecitazioni, non ha mai messo in condizione 
l'amministrazione  provinciale  di  sottoscrivere  gli  Accordi  di  programma 
attuativi  dell'intesa  istituzionale  siglata tra gli  enti.  Inutile aggiungere che le 
motivazioni  addotte  sono  non  solo  irrituali  ed  unilaterali,  ma  assolutamente 
infondate. Sono assolutamente convinta che si tratti di un equivoco. Molti di 
voi, specialmente quanti sono stati anche consiglieri provinciali nella passata 
legislatura,  conoscono  i  termini  esatti  della  vicenda  e  sono  fiduciosa  che 
sappiano ben rappresentarli”.

La notizia della revoca, comunicata con lettera a firma della presidente della 
Regione  Mercedes  Bresso,  risale  al  28  luglio.  I  finanziamenti  derivano  da 
un'intesa  istituzionale  di  programma  siglata  il  13  ottobre  2006  e 
successivamente  revisionata  il  14  giugno  2008.  Il  nuovo  documento,  che 
impegna  la  Regione  ad  un'erogazione  complessiva  di  18.500.000  euro, 
sostituisce  il  precedente  accordo  e  l'iniziale  valenza  triennale:  la  durata 
dell'intesa va, quindi, riferita  alla completa attuazione degli interventi previsti 
dagli  accordi  di  programma  sottoscritti.  Sul  tavolo  l'adeguamento  del 
patrimonio edilizio scolastico provinciale alla normativa in materia di sicurezza: 
i 6.300.000 euro oggetto di revoca erano destinati ad interventi per la nuova 
sede del liceo scientifico “Vasco” di Mondovì, nuova palestra a servizio dell'Itis 
“Vallauri” di Fossano,  ex caserma Musso di Saluzzo ed Istituto “Giolitti” di 
Barge.  Numerosi,  a  partire  dal  luglio  2008  fino  al  6  agosto  2009,  gli 
adempimenti  (invio  di  documentazione,  richieste  di  informazioni  e  ripetuti 
solleciti  sia telefonici  che per posta elettronica) effettuati  dal settore Edilizia 
della  Provincia  in  vista  dell'attesa  definizione  degli  accordi  di  programma. 
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“Tutto ciò fino alla lettera – aggiunge il vice presidente e assessore all'Edilizia 
scolastica Giuseppe Rossetto -  indirizzata dal presidente Gancia al presidente 
Bresso il 12 agosto - e ad oggi senza esito - con la quale si sottolinea che una 
revoca da parte della Regione delle risorse in questione, revoca unilaterale e di 
dubbia  legittimità  per  il  palese  contrasto  col  tenore  dell'intesa  istituzionale 
siglata  il  14  giugno  2008,  avrebbe  conseguenze  assolutamente  negative 
soprattutto sull'edilizia scolastica della Granda”. (33-541agcv09)

EDILIZIA SCOLASTICA
Revoca fondi regionali: interviene l'ex presidente Costa
In merito all'intesa istituzionale siglata con la Regione Piemonte

Cuneo – In merito  alla discussione sulla revoca dei  fondi regionali  destinati 
all'edilizia scolastica e all'intesa istituzionale siglata negli anni scorsi interviene 
l'on.Raffaele  Costa,  presidente  della  Provincia  dal  2004  al  giugno  scorso. 
“Credo di poter dire d'aver svolto, per cinque anni, l'incarico di presidente della 
Provincia in modo istituzionale: addirittura "super partes", secondo il benevolo 
rimprovero  di  molti  miei  amici  politici.  Ho  collaborato  in  modo  equo  ed 
equilibrato  con  amministrazioni  comunali  di  destra  e  sinistra.  Non  ho  mai 
anteposto divisioni politiche o partigiane all'interesse del territorio. E anche con 
l'on. Bresso ho avuto un rapporto costruttivo. La Regione Piemonte sta - ahimè 
– optando per una scelta, avventata e senza fondamento, di revocare in modo 
unilaterale  i  finanziamenti  per  l'edilizia  scolastica  previsti  in  seno  all'Intesa 
Istituzionale  di  programma  sottoscritta  nel  2008.  Le  ragioni  accampate? 
Inconsistenti.  Non  avremmo  speso  per  tempo  i  soldi?  Peccato  che  non  li 
abbiano mai resi disponibili alla Provincia di Cuneo. Nonostante sollecitazioni, 
mie  e  della  parte  tecnica,  pressoché  settimanali.  La  Regione  fa  una  scelta 
politica, che non mi spingo a definire torino-centrica ma che sicuramente va a 
detrimento della comunità cuneese. Mi auguro che si tratti di un equivoco e che 
prevalga  il  buon  senso.  Faccio  appello  ai  consiglieri  regionali  che  ben 
conoscono i termini reali della vicenda. Se non dovesse prevalere il buon senso, 
non  resterà  che  reagire  politicamente  a  quella  che  è  a  tutti  gli  effetti  una 
provocazione  politica.  Mi  auguro  che  la  vicenda  si  concluda  in  modo 
costruttivo:  se  così  non  dovesse  essere  si  potrà  ricorrere  all’autorità 
amministrativa competente.  Il  mio rispetto nei confronti  del denaro pubblico 
(che mi  impedisce  tuttavia di  subire gli  sprechi)  non mi  ha impedito  di  dar 
luogo ad attività e lavori significativi”.(33-548rpi09)
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LAVORO
Metalmeccanica Milanesio, incontro in Provincia con Gtt
Gancia e Russo: “Boccata d'ossigeno per l'intera area produttiva di Moretta”

Cuneo “La possibile ripresa dell'attività della Metalmeccanica Milanesio, dopo 
l'acquisto da parte del Gruppo torinese trasporti (Gtt), rappresenta una boccata 
d'ossigeno per il futuro produttivo dell'intera area di Moretta in un momento 
non facile per l'economia provinciale. Richiederemo al più presto un tavolo con 
i  rappresentanti  sindacali  per  definire  le  procedure  di  rinnovo  della  cassa 
integrazione straordinaria in vista della scadenza di novembre. La Provincia si 
attiverà inoltre, presso Regione e Ministero delle Attività produttive, sul fronte 
del reperimento fondi per la messa in sicurezza dello stabilimento di Moretta 
secondo le richieste avanzate dalla nuova proprietà”. Così il presidente della 
Provincia Gianna Gancia e l'assessore all'Industria Roberto Russo al termine 
dell'incontro  di  mercoledì  2  settembre  con  l'amministratore  delegato  di  Gtt 
Tommaso  Panero  e  il  responsabile  dell'ufficio  manutenzione  ferroviaria 
Giovanni Perassa. Il Gruppo torinese trasporti ha acquisito la ditta Milanesio di 
Moretta, aggiudicandosi l'asta bandita in febbraio dal curatore fallimentare ed 
entrando  in  possesso  dello  stabilimento  il  12  agosto  scorso.  L'azienda  è 
specializzata nella riparazione e manutenzione delle carrozze ferroviarie.

Da parte della nuova proprietà arrivano rassicurazioni in materia occupazionale 
con la volontà di reinserimento lavorativo di tutti i 21 dipendenti attualmente in 
cassa integrazione, oltre ad un progetto industriale che prevede il mantenimento 
del  sito  produttivo  a  Moretta.  E'  intenzione  della  Gtt,  ha  spiegato 
l'amministratore delegato, la tutela delle professionalità aziendali e delle risorse 
umane mediante la messa in sicurezza dello stabilimento. Proprio gli interventi 
per  l'adeguamento  e  la  messa  a  norma  delle  strutture  sono  al  centro  della 
richiesta di sostegno da parte degli  enti pubblici.  Tra i  temi trattati anche la 
valutazione di una graduale ripresa dell'attività nello stabilimento di Moretta, il 
rilancio di un piano di sviluppo dell'intera area e l'ipotesi di una piattaforma 
ferroviaria  per  il  trasporto  merci  a  disposizione  delle  aziende  locali.  (33-
549ag09)
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ISTITUZIONI
Tavolo di confronto con i sindaci di Alba e Bra 
Per fare il punto su viabilità, trasporti, lavori pubblici e edilizia scolastica

Cuneo – Tavolo di confronto tra i vertici della Provincia e i sindaci di Alba e 
Bra  per  fare  il  punto  sulla  viabilità,  lavori  pubblici  ed  edilizia  scolastica  di 
quella parte del territorio. All'incontro, che si è svolto lunedì 31 agosto a Cuneo, 
erano presenti il vice presidente e assessore alla Viabilità ed Edilizia scolastica 
Giuseppe  Rossetto,  l'assessore  provinciale  ai  Trasporti  Roberto  Russo,  il 
sindaco  di  Alba  Maurizio  Marello  e  di  Bra  Bruna  Sibille,  oltre  ad  alcuni 
assessori comunali e tecnici competenti. 

“L'intervento di oggi – hanno detto Rossetto e Russo – si è sviluppato intorno 
alle  questioni  più  importanti  di  quella  parte  di  territorio  provinciale  e  in 
particolare  sul  costruendo  nuovo  ospedale  di  Verduno  e  i  conseguenti 
collegamenti  stradali,  sulla  situazione  del  trasporto pubblico locale  alla  luce 
della gara pubblica in corso, i finanziamenti per l'ammodernamento della rete 
stradale  e  gli  interventi  di  edilizia  scolastica.  E'  precisa  volontà  di  questa 
amministrazione avviare un confronto periodico con i  sindaci delle maggiori 
città della Granda quali capofila anche dei centri minori per approfondire i temi 
che richiederanno gli interventi più urgenti”.

Per  quanto riguarda la  viabilità  si  è  parlato  dei  problemi  relativi  alla  strada 
provinciale 7, considerata a tutti gli  effetti  tra le più importanti  per il  futuro 
collegamento  con l'ospedale  di  Verduno e  l'autostrada  Asti-Cuneo.  Anche a 
parere dei sindaci di Alba e Bra sarà questa la zona in previsione più trafficata 
e,  pertanto, sono state sottolineate tre particolari urgenze: l'ampliamento e la 
messa in sicurezza del ponte sul Tanaro a Pollenzo per migliorare l'accesso da 
Bra e favorire la viabilità per l'accesso da Alba; la realizzazione di uno svincolo 
tra  la  sede  autostradale  e  la  bretella  di  collegamento  verso  l'ospedale;  la 
costruzione di una rotatoria in località “Due Lanterne” nel comune di Verduno. 
Un incontro con i responsabili dell'Anas è previsto per l'inizio di settembre.

Si è parlato, quindi, anche del completamento dell'autostrada Asti-Cuneo e in 
particolare  della  prevista  prossima  riunione  di  Via  (Valutazione  impatto 
ambientale)  per  l'approvazione  dei  lotti  albesi.  Inoltre,  dal  14  settembre 
prossimo – ha annunciato l'assessore Russo – si svolgerà un monitoraggio sulla 
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provinciale 231 nei pressi di Castagnito per calcolare qual è il reale flusso di 
traffico, distinto tra  pesante e leggero, dopo che il tratto autostradale è stato 
pedaggiato  riportando  sulla  strada  provinciale  la  maggior  parte  del  traffico 
pesante. Infine, si è fatto il punto della situazione sulla questione collegata al 
trasporto pubblico locale e la relativa gara pubblica che scadrà il 5 ottobre e che 
interessa i Comuni di Alba e Bra in quanto sede di conurbazione. 

Per  quanto  riguarda  l'edilizia  scolastica,  i  sindaco  Sibille  ha  ricordato  le 
principali priorità che, per Bra, riguardano gli edifici dell'Istituto Guala, dell'Itis, 
dell'Alberghiero e del Liceo Classico, tutti posti nel centro storico cittadino in 
zona non adeguata.  Per   Alba,  il  sindaco Marello ha sottolineato i  problemi 
edilizi  dell'Istituto  Cillario,  dei  Licei  Scientifico  e  Classico  e  dell'Istituto 
Enologico  dove  peraltro,  come  ha  precisato  l'assessore  provinciale  Rossetto 
sono in corso lavori di manutenzione del fabbricato.  (33-535cv09)

SICUREZZA STRADALE
Sicurezza stradale, Comitato di monitoraggio al lavoro
Sarà presieduto dall'on. Raffaele Costa, già presidente della Provincia

Cuneo Il Comitato di monitoraggio per la sicurezza stradale, istituito nel 2004 
per  prevenire  e  vigilare  in  materia  di  incidenti  stradali  nella  Granda,  sarà 
presieduto  dall'onorevole  Raffaele  Costa,  già  presidente  della  Provincia  dal 
2004 al 2009.  La decisione,  assunta  dal  presidente  Gianna Gancia,  ha come 
scopo quello di dare continuità al lavoro dei vari soggetti che si occupano di 
sicurezza stradale. Prosegue, quindi, l'attività dell'organismo costituito in base 
alla legge 144 del 1999. Tra i compiti istituzionali del Comitato: monitoraggio 
costante del fenomeno dell'incidentalità stradale, rilevazioni statistiche, catasto 
delle  strade,  coordinamento  delle  iniziative,  promozione,  attività  di 
comunicazione ed incontri formativi. 

“La Provincia di Cuneo – ha detto Gancia – intende in questo modo mantenere 
alta l'attenzione sul tema della sicurezza stradale, quale problematica di rilievo 
per  la  società  contemporanea.  In  Italia  ogni  anno  le  vittime  di  incidenti 
eguagliano  i  morti  di  20  terremoti  in  Abruzzo.  Alle  iniziative  mirate  a 
compensare la cronica carenza infrastrutturale che ancora affligge il territorio 
cuneese, si aggiunge l'attività di monitoraggio e prevenzione a tutela degli utenti 
della  strada.  In  considerazione  dell'impegno  profuso  in  materia  e  degli 
eccellenti  risultati  raggiunti  che  evidenziano  una  particolare  sensibilità  ed 
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efficacia  di  azione,  nonché  per  l'esperienza  maturata  e  l'indiscusso  prestigio 
personale, mi è sembrato opportuno affidare la presidenza del Comitato all'on. 
Costa”. “Tra le tematiche di rilievo - ha concluso il presidente della Provincia – 
ricordo la necessità di commisurare il territorio vastissimo della Granda con le 
risorse a disposizione per interventi e manutenzione. Quanto all'abuso di alcol 
alla guida, è necessaria tolleranza zero per i trasgressori. Attenzione, però, a non 
colpevolizzare  le  singole  categorie  (albergatori,  operatori  turistici  ndr):  il 
problema, seppure gravissimo,  sembra infatti  incidere in minima parte fra le 
cause degli incidenti stradali”.

Faranno parte del Comitato di monitoraggio - oltre a Costa e alla stessa Gancia - 
il  vice  presidente  e  assessore  alla  Viabilità  Giuseppe  Rossetto,  gli  assessori 
provinciali  ai  Trasporti  Roberto  Russo  e  alle  Politiche  giovanili  Giuseppe 
Lauria, il prefetto di Cuneo Bruno d'Alfonso quale presidente del Comitato per 
l'ordine e la sicurezza pubblica, oltre ai rappresentanti dei Comuni con più di 10 
mila abitanti, di Comunità montane, Asl, Aci, delle associazioni dei familiari di 
vittime della strada, delle autoscuole, degli utenti della strada e di altri enti o 
associazioni a vario titolo interessati. Il Comitato potrà inoltre avvalersi della 
collaborazione  degli  uffici  provinciali  competenti  in  materia  di  viabilità, 
iniziative educative e di comunicazione. 

Gli interventi. “La situazione – ha commentato Costa - sta migliorando, ma il 
numero delle vittime resta comunque elevato, complice un territorio esteso che 
costringe i residenti a continui spostamenti su strada per raggiungere i luoghi di 
lavoro, studio, divertimento. A breve presenteremo un dossier completo sulla 
tematica. Per il futuro serve un lavoro di educazione da attuare in famiglia, in 
Chiesa, a scuola. Importanti anche l'intensificazione dei controlli da parte delle 
forze dell'ordine e le opere infrastrutturali”. Il vice presidente Rossetto: “Quella 
della mortalità  su strada è una questione complessa che,  come tale,  richiede 
risposte articolate. L'educazione e la responsabilizzazione sono fondamentali: 
dietro ad ogni incidente stradale c'è, spesso, il mancato rispetto delle regole. In 
campo  infrastrutturale,  la  Provincia  in  questi  mesi  ha  attuato  una  serie  di 
incontri  con  Anas  e  Regione.  Massima  attenzione  sarà  anche  dedicata  alla 
viabilità di competenza provinciale”. L'assessore Russo ha riportato l'attenzione 
sul  tema  della  prevenzione:  “Con  250  Comuni  ed  oltre  3.500  chilometri  di 
strade  provinciali,  la  Granda ha bisogno del  completamento  di  infrastrutture 
come l'Asti-Cuneo e di una rete di trasporti adeguata”. Infine l'assessore Lauria: 
“Massima attenzione al rispetto delle regole, senza creare però mostri. Come 
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assessore con delega allo Sport intendo assicurare il patrocinio della Provincia 
anche alle attività sportive di tipo motoristico”. (32-525rpi09)

VIABILITA'
Completamento lavori di difesa idraulica del ponte Erasca
La Giunta provinciale ha approvato il progetto definitivo per 210.113 euro

Cuneo  Completamento  dei  lavori  di  difesa  idraulica  presso  il  ponte  Erasca, 
lungo la provinciale 26: la Giunta provinciale ha approvato il progetto definitivo 
dei lavori nel tratto tra Paesana e Crissolo. I cantieri rientrano fra le opere di 
messa in sicurezza del territorio conseguenti all'alluvione di fine maggio 2008, 
con precipitazioni  persistenti  ed intense che hanno provocato esondazioni  di 
fiumi  e  torrenti,  oltre  a  dissesti  e  frane  in  differenti  aree  della  Granda.  “Il 
maltempo – commentano il presidente della Provincia Gianna Gancia e il vice 
presidente ed assessore ai Lavori pubblici Giuseppe Rossetto – ha determinato 
gravissimi danni al territorio, alle infrastrutture e ai servizi pubblici, colpendo in 
particolare la viabilità provinciale delle valli Po, Varaita, Maira, Grana, Stura di 
Demonte e Gesso. Siamo al lavoro per limitare i rischi per la sicurezza e i gravi 
disagi provocati alla collettività provinciale dal maltempo”.

L'intervento, per un importo complessivo pari a 210.113 euro, sarà finanziato 
mediante  quota  del  contributo  regionale  di  7.899.270  euro,  assegnato  alla 
provincia  di  Cuneo  per  gli  interventi  di  somma  urgenza  conseguenti  agli 
eccezionali  eventi  metereologici.  Per  il  rilascio  di  autorizzazioni  ed 
approvazioni sarà indetta un'apposita Conferenza dei servizi. (33-539ag09)

VIABILITA'
Progetto definitivo di ripristino del ponte sul Po, a Cardè
Approvato dalla Giunta provinciale per un importo di 1.864.161 euro

Cuneo Prosegue l'iter dei lavori di ripristino del ponte sul fiume Po, a Cardè. La 
Giunta provinciale ha infatti  approvato il  progetto definitivo di  sistemazione 
dell'impalcato  dell'opera  lungo  la  strada  provinciale  29,  per  un  importo 
complessivo pari a 1.864.161 euro in parte finanziato con contributi regionali 
per  danni derivanti  da calamità  naturali.  Le fasi  di  intervento comprendono: 
restauro e ripristino di spalle, impalcato e soletta; ricostruzione dei marciapiedi, 
sistemazione della rampa di accesso. 
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“L'intervento – spiegano il  presidente Gianna Gancia e il  vice presidente ed 
assessore  provinciale  ai  Lavori  pubblici  Giuseppe  Rossetto  –  risponde  ad 
un'esigenza sentita dal territorio: il progetto contiene tutti gli elementi necessari 
al  rilascio  delle  autorizzazioni  e  dei  pareri  necessari  alla  successiva  fase 
esecutiva.  Si  avvia  in  questo  modo  a  realizzazione  un'opera  importante, 
testimonianza  dell'impegno  messo  in  campo  dalla  Provincia  sul  fronte  della 
viabilità”. (33-545ag09)  

VIABILITA'
Torrente Grana, lavori di pronto intervento sulle 
provinciali 422 e 210
Approvati dalla Giunta provinciale in seguito alle precipitazioni di aprile

Cuneo Un ripristino urgente a garanzia della transitabilità e dell'incolumità degli 
utenti  della strada provinciale 422, nel tratto tra Cuneo e Dronero. È quanto 
disposto dalla Giunta provinciale in merito alla sottomurazione del ponte sul 
torrente Grana danneggiato dall'alluvione dell'aprile 2009. Al parere favorevole 
per  la  perizia  giustificativa  dei  lavori  di  pronto  intervento  si  aggiunge  la 
disposizione dell'immediata esecuzione dell'opera, per un importo di 125.000 
euro.  “L'urgenza  dei  lavori  –  spiegano  il  presidente  della  Provincia  Gianna 
Gancia e il vice presidente ed assessore provinciale ai Lavori pubblici Giuseppe 
Rossetto – è emersa nel corso di un sopralluogo effettuato lungo la provinciale 
422. Nel tratto tra Cuneo e Dronero il personale tecnico ha accertato una grave 
situazione  di  erosione  riguardante  le  fondazioni  di  una  delle  pile 
dell'attraversamento stradale. La riduzione del livello delle acque del torrente 
Grana ha inoltre permesso di evidenziare un generale abbassamento dell'alveo, 
concentrato  sulla  sinistra  orografica  del  ponte  con  conseguente  rischio  per 
l'infrastruttura”.

Analogo  provvedimento  è  stato  adottato  per  la  messa  in  sicurezza  della 
provinciale 210, nel tratto tra Bernezzo e Caraglio. La Giunta provinciale ha 
infatti  approvato  il  progetto  definitivo  di  lavori  di  pronto  intervento  per  il 
consolidamento  della  briglia  a  valle  della  strada,  sul  torrente  Grana,  per  un 
importo complessivo pari a 130 mila euro. “Anche in questo caso – conclude 
Rossetto – si tratta di porre rimedio alla situazione di dissesto derivante dalle 
precipitazioni di fine aprile che hanno provocato ulteriori danni ad infrastrutture 
già  colpite  dalle  eccezionali  nevicate  invernali.  Un eventuale  aggravarsi  del 
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fenomeno potrebbe avere gravi ripercussioni sulla viabilità immediatamente a 
monte della briglia”. (33-540ag09)

VIABILITA'
Manutenzione straordinaria delle strade provinciali
Approvato progetto esecutivo per 2.200.000 euro

Cuneo Lavori di manutenzione straordinaria ed adeguamento della rete stradale: 
c'è  il  progetto esecutivo,  approvato dalla Giunta provinciale,  per  un importo 
complessivo di 2.200.000 euro. Obiettivo degli interventi: la sistemazione ed il 
ripristino  dei  tratti  stradali  dissestati,  oltre  alla  fornitura  di  vernici  per  la 
segnaletica orizzontale. Spiegano il presidente della Provincia Gianna Gancia e 
il vice presidente ed assessore provinciale alla Viabilità, Giuseppe Rossetto: “Il 
programma triennale delle  opere pubbliche 2009 prevede la  realizzazione di 
lavori di manutenzione straordinaria e programmata delle strade provinciali per 
un totale di 6.300.000 euro. Attualmente sono in fase di appalto i primi due lotti 
di intervento, ovvero il rifacimento dell'asfaltatura e le rappezzature. I reparti di 
viabilità hanno predisposto il completamento del programma, con il ripristino 
dei  tratti  di  carreggiata  sottoposti  a  dissesto.  Le  opere  di  mantenimento 
rappresentano  un  impegno  importante  per  la  Provincia,  stante  anche  il 
patrimonio di strade di competenza  pari a oltre 3.500 km su un territorio in 
gran parte montano”. (33-544ag09)   

LAVORI PUBBLICI
Adottato il prezzario regionale delle opere pubbliche
Decisa anche l'adesione alla convenzione con la Scr Piemonte spa per 
l'acquisto di beni e servizi

Cuneo  In  materia  di  opere  pubbliche  la  Provincia  ha  deciso  l'adozione  del 
prezzario regionale di riferimento. “La scelta – spiegano il presidente Gianna 
Gancia  e  il  vice  presidente  Giuseppe Rossetto  –  è il  frutto di  una lunga ed 
approfondita istruttoria,  in collaborazione con i vari soggetti  interessati  quali 
Ance Piemonte,  Unione delle Camere di  commercio del  Piemonte e Unione 
regionale delle Province piemontesi. La richiesta di stesura di un prezzario con 
validità  provinciale  era  stata  avanzata  dalla  sezione  Ance  di  Confindustria, 
unitamente  alla  Camera  di  Commercio.  Specie  la  prima  ha  successivamente 
condiviso  l'ipotesi  di  adozione  del  listino  regionale”.  L'applicazione  del 
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provvedimento  potrà  comportare  la  rimodulazione  dei  progetti  non  ancora 
perfezionati al 1 luglio, contestualmente evitando maggiori spese rispetto alla 
programmazione provinciale. 

Obiettivi di economicità, efficacia e razionalizzazione della spesa pubblica sono 
inoltre all'origine dell'adesione, da parte della Provincia, alla convenzione con la 
Società  di  committenza  Regione  Piemonte  spa  (S.c.r.  Piemonte  spa)  per 
l'acquisto  di  beni  e  servizi.  La  collaborazione,  attuata  in  favore  di 
amministrazioni ed enti regionali, enti locali, del Servizio sanitario nazionale e 
pubbliche  amministrazioni,  ha  durata  triennale  e  consentirà  la  fornitura  di 
energia elettrica a prezzi vantaggiosi. Finalità dell'adesione ad S.c.r. Piemonte 
spa è la semplificazione delle procedure di scelta degli appaltatori pubblici e dei 
fornitori, tra l'altro, con l'obiettivo specifico – all'inizio del prossimo anno – di 
contenere i costi sostenuti dalla Provincia per l'energia elettrica fornita ai suoi 
edifici (circa un 5-10% di risparmio annuo sulla quota energia). (33-546ag09)

DELEGAZIONE
Dalla Cina una delegazione in visita nella Granda
Ricevuta in Provincia dal presidente Gancia

Cuneo  Una  delegazione  proveniente  dalla  Cina  (regione  di  Hefei)  è  stata 
ricevuta  in  Provincia  la  settimana  scorsa  dal  presidente  Gianna  Gancia, 
accompagnata  dagli  assessori  Federico  Gregorio  e  Pietro  Blengini.  La 
delegazione era composta da importanti personalità di Hefei: i signori An Lie, 
Yu Nenghong, Sun Liqiang, Cao Jianshe e la signora Zheng Xiaoyan. Il gruppo 
ha fatto  tappa in precedenza a Racconigi  ed ha partecipato all'inaugurazione 
della Grande Fiera d'estate  a Cuneo,  accompagnato  da alcuni  imprenditori  e 
autorità racconigesi. (33-537cv09)

SPORT
Successo per  la granfondo ciclistica “Fausto Coppi”
L'assessore provinciale Lauria: “Grande evento sportivo”

Cuneo “Perfetta riuscita, grande evento sportivo. Per questo successo ringrazio 
tutti  coloro  che  vi  hanno  lavorato  con  passione:  sindaci,  alpini,  volontari, 
organizzatori tutti”. Così l'assessore provinciale allo Sport, Giuseppe Lauria, ha 
voluto  esprimere  la  sua  soddisfazione  per  la  granfondo  ciclistica  “Fausto 
Coppi” che si è disputata domenica 30 agosto. La gara ciclistica, che ha visto la 
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partenza da Cuneo di 1.250 ciclisti, ha richiamato un gran numero di visitatori e 
appassionati  di ciclismo in una terra come la Granda sempre più simbolo di 
sport fatti di passione e sacrifici. (33-536cv09)

CULTURA
Giovedì 3 settembre inaugurazione di “Colori … stagioni”
Mostra di Paola Meineri Gazzola al Centro Incontri fino al 13 settembre

Cuneo Sarà inaugurata alle 17,30 di giovedì 3 settembre, nei locali del Centro 
Incontri della Provincia, la mostra di Paola Meineri Gazzola intitolata “Colori 
…  stagioni”.  Le  opere  resteranno  esposte  nella  sala  Meinero  fino  al  13 
settembre. L'orario di apertura al pubblico: dal lunedì al venerdì dalle 14 alle 
18; sabato e domenica dalle 15 alle 19. (33-538ag09)

CULTURA
Prosegue “Castelli in scena”, il calendario di settembre
Dal 6 al 27 ancora spettacoli, concerti, balletti per la rassegna estiva

Cuneo Continua, per tutto il mese di settembre, la rassegna “Castelli in scena”. 
A partire  da domenica  6,  alle  17,  al  Filatoio di  Caraglio  con il  programma 
dedicato  a  Franz  Joseph  Haydn  nel  bicentenario  della  morte,  a  cura 
dell’associazione  Incontri Musicali Internazionali di Cuneo; alle 17, al castello 
degli Acaja di Fossano, è previsto il concerto “Viva Sevilla” per soprano e duo 
di chitarre con l’associazione culturale Nonsolomusica di Saluzzo; sempre alle 
17,  il  complesso  feudale  dei  Malingri  di  Bagnolo  ospiterà  lo  spettacolo  per 
bambini della  Compagnia Il Melarancio di Cuneo intitolato “Famelico Lupo, 
ovvero come ti mangio i tre Porcellini”.

Sabato  12  settembre,  alle  21,  al  castello  di  Rocca  de'  Baldi  concerto  per 
Orchestra  di  Flauti,  a  cura  dell’associazione  musicale  Joueurs  de  Flûte  di 
Fossano;  domenica 13 settembre,  alle 17, al  castello degli  Acaja di  Fossano 
andrà  in  scena  il  concerto  “Una  sera  con  i  Cetra”  a  cura  dell’associazione 
Art&Musica di  Chiusa  Pesio:  alle 17,  a Villa Radicati  o Villa  Belvedere di 
Saluzzo  concerto  “Voix  et  Accordéon”,  per  voce  e  fisarmonica  a  cura 
dell’associazione Accademia del Piemonte di Cuneo. 

Sabato 19 settembre, alle 17, al castello del Roccolo di Busca, lettura di pagine 
da “I Diari della Motocicletta” di Ernesto Che Guevara, a cura del Teatro della 
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Gramigna di Cuneo; domenica 20 settembre, alle 18, al castello di Monticello 
d'Alba “4Celli Ensemble” con l’associazione Musicaviva di Torino; alle 18, nel 
complesso di San Costanzo al Monte a Villar San Costanzo esibizione del Duo 
ClarOrga organizzato dall'associazione Prismadanza di Vernante.  Venerdì  25 
settembre, alle 21, il museo civico “Luigi Mallè” di Dronero ospiterà il recital 
del  trombettista  Enrico  Negro  e  del  quintetto  d’archi  “Giovanni  Francesco 
Pressenda  di  Alba;  sabato  26  settembre,  alle  21,  a  palazzo Traversa  di  Bra 
“Questioni  di  Naso”  a  cura  dell’associazione  Prismadanza di  Vernante; 
domenica 27 settembre, alle 18, al castello di Prunetto Quartetto con Flauto a 
cura dell’associazione Orchestra Bartolomeo Bruni della Città di Cuneo; alle 
21,  a  palazzo  Sarriod  de  La  Tour  di  Costigliole  Saluzzo  “Le  Chansons  di 
Guillaume Dufay”, concerto promosso dall’associazione Art&Musica di Chiusa 
Pesio.(31-498ag09)

ORDINI DEL GIORNO
Sportello universitario, servizio strategico per gli studenti
Documento a firma del consigliere Dogliani propone l'estensione a Savigliano

Cuneo “Il Consiglio provinciale ritiene di strategica importanza i servizi finora 
presenti  a  diretto  supporto  dello  studio,  tra  cui  rientrano  a  pieno  titolo  gli 
sportelli  a  servizio  degli  studenti.  Favorisce  pertanto,  per  quanto  di  propria 
competenza, il potenziamento dei servizi di sportello universitario attualmente 
curati direttamente dalla Provincia di Cuneo proponendone l'estensione anche 
alla  città  di  Savigliano”:  è  il  contenuto  dell'ordine  del  giorno  a  firma  del 
consigliere provinciale Gianfranco Dogliani (Pdl). Il documento fa riferimento 
allo  sportello  universitario,  istituito  dal  1989 e  ubicato  presso  la  sede  della 
Provincia  e  presso  l'Informa  giovani  di  Alba:  un'offerta  completata 
dall'attivazione,  a  Cuneo  e  Mondovì,  di  due  sportelli  Edisu  Piemonte.  “Si 
registra  –  si  legge  nel  testo  –  un  costante  aumento  degli  utenti,  valutabili 
annualmente  in oltre 15.000 unità.  Il  numero di  pratiche ritirate e  trasmesse 
all'ateneo torinese,  relativamente al 2008/2009 ammonta a 5.181 (374 in più 
rispetto  all'anno  precedente),  con  un  incremento  percentuale  dell'ordine  del 
7,78%. Il servizio contribuisce a migliorare il funzionamento e la qualità di vita 
della comunità universitaria e degli  studenti  in particolare, contribuendo allo 
sviluppo culturale dell'intero territorio provinciale”. (33-26ag09)
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“Il Governo aumenti le risorse per il Fondo di solidarietà 
nazionale per le imprese agricole”
Proposta avanzata dal consigliere Taricco (Pd – Impegno civico)

Cuneo “Impegnare il Governo a voler stanziare risorse aggiuntive sul Fondo di 
solidarietà  nazionale  per  le  imprese  agricole,  dando  continuità  agli  impegni 
assunti  dai  precedenti  Esecutivi  e  ricordando  come  la  questione  rivesta 
un'importanza cruciale per l'agricoltura nella sua interezza e non possa essere 
risolta  con  meri  trasferimenti  di  risorse  da  altri  ambiti  agricoli  che,  nel 
complesso, renderebbero comunque più povera l'agricoltura della Provincia di 
Cuneo”: questo il contenuto della proposta di ordine del giorno presentata dal 
consigliere  provinciale  Mino  Taricco  (Pd  –  Impegno  civico).  Il  documento 
ricorda che per il 2009 lo stanziamento del Governo è stato pari, inizialmente, a 
35  milioni  di  euro,  poi  aumentati  a  65  in  seguito  a  pressanti  richieste 
provenienti dal mondo agricolo. “Detta cifra – conclude Taricco – non permette 
alcun acconto per l'anno in corso e non è neanche sufficiente al saldo dell'anno 
precedente”. (33-27ag09)

INTERROGAZIONI
Concerto di Ferragosto: chiarimenti sull'impegno 
finanziario degli enti coinvolti
Documento a firma del consigliere Mino Taricco (Pd-Impegno civico)

Cuneo  L'edizione  2009  del  Concerto  di  Ferragosto  è  argomento  di 
un'interrogazione  a  firma  del  consigliere  provinciale  Mino  Taricco  (Pd  – 
Impegno  civico).  Il  documento  fa  riferimento  al  protocollo  d'intesa  per  la 
valorizzazione  e  promozione  della  manifestazione  stipulato  da  Regione, 
Provincia,  Camera  di  commercio  e  Fondazione Cassa  risparmio  di  Cuneo e 
chiede: “A quanto ammonta l'impegno finanziario dei vari  enti  coinvolti  e il 
motivo  per  cui  le  dichiarazioni  rilasciate  dall'assessore  Federico  Gregorio 
all'agenzia informativa della Provincia di Cuneo, Provincia Informa n. 32 del 27 
agosto 2009, ringraziano tutti i soggetti coinvolti nella realizzazione dell'evento 
esclusa  la  Regione  Piemonte.  In  particolare  si  chiede  di  sapere  se  questa 
esclusione sia da attribuire a mera dimenticanza o vi siano altre motivazioni e, 
qualora vi siano, precisare la loro natura”. (33-21ag09)
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Imprese avicole: stato dei pagamenti per l'adeguamento 
delle aziende
Presentata dal consigliere Taricco, in riferimento ai trasferimenti regionali

Cuneo In un'interrogazione, rivolta al presidente della Provincia Gianna Gancia 
e  all'assessore  all'Agricoltura  Claudio Sacchetto,  il  consigliere  Mino Taricco 
(Pd  –  Impegno  civico)  ricorda  l'emergenza  aviaria  del  2006.  “Le  imprese 
allevatrici di pollame – spiega il documento – hanno in quell'occasione dovuto 
adeguare la pavimentazione delle proprie strutture rispondendo ad un obbligo 
imposto  da  un'ordinanza  ministeriale”.  Il  consigliere  chiede,  quindi,  “di 
conoscere a che punto sia l'erogazione dei fondi alle aziende aventi diritto, a sei 
mesi  dal  trasferimento  delle  risorse  effettuato  dalla  Regione  alla  Provincia 
(572.713,52 euro  erogati  il  26  marzo  2009 a  sostegno  del  comparto)”.  (33-
22ag09)

BANDI GARA
Pubblicato bando per appalto lavori sulla provinciale 3
Per interventi di allargamento e sistemazione di incrocio a Neive

Cuneo. La Provincia comunica l’avvenuta pubblicazione del bando di gara per 
l’appalto di lavori sulla strada provinciale 3, nel tratto tra Borgonuovo di Neive 
e il confine della Granda. Gli interventi, per un importo complessivo a base di 
gara  pari  a  303.000  euro,  prevedono  l'allargamento  e  la  risagomatura 
dell'innesto della carreggiata, presso l'abitato di Neive.

Il termine ultimo per la consegna delle offerte è fissato per lunedì 12 ottobre 
2009.  La  documentazione  dovrà  pervenire  alla  Provincia  -  Settore  appalti, 
contratti  ed  espropri  in  corso  Nizza  21,  a  Cuneo.  La  seduta  pubblica  per 
l’apertura delle offerte si svolgerà alle 9,30 del 13 ottobre. Il bando di gara, oltre 
ad essere pubblicato all’albo pretorio del Comune, è disponibile sul sito Internet 
all’indirizzo  www.provincia.cuneo.it  (sezione  bandi  di  gara),  dove  è  anche 
possibile consultare gli esiti della gara a partire dal giorno successivo a quello di 
apertura delle offerte. (33-534ag09)
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AGGIUDICAZIONI 
Affidati i lavori di asfaltatura lungo le strade provinciali
Gancia e Rossetto: “Impegno al servizio del territorio. Avvio dei lavori in 
tempi rapidi”

Cuneo Lavori  di  ripresa straordinaria  della  pavimentazione  lungo tratti  delle 
strade  provinciali:  il  28  agosto  è  stata  esperita  la  procedura  negoziata  per 
l'affidamento del piano d'intervento relativo all'esercizio 2009. L'esito della gara 
ha decretato le seguenti aggiudicazioni provvisorie: reparto di Mondovì, lotto 
1 Giuggia costruzioni srl di Villanova Mondovì; lotto 2 Giuggia costruzioni srl 
di Villanova Mondovì; lotto 3 Interstrade spa di Roccaforte Mondovì. Reparto 
di Saluzzo: lotto 1 Massano srl di Montanera; lotto 2 Cogibit srl di Scarnafigi; 
lotto 3 Cogibit srl di Scarnafigi.  Reparto di Cuneo: lotto 1 Interstrade spa di 
Roccaforte  Mondovì;  lotto  2  Massano  srl  di  Montanera;  lotto  3  Tomatis 
Giacomo srl di Caraglio; lotto 4 Tomatis Giacomo srl di Caraglio. Reparto di 
Alba: lotto 1 S.a.m. Spa di Monforte d'Alba; lotto 2 S.a.m. Spa di Monforte 
d'Alba; lotto 3 Preve Costruzioni spa di Roccavione. 

“Il  ripristino  e  la  manutenzione  della  pavimentazione  sulla  viabilità  della 
Granda  –  dichiarano  il  presidente  della  Provincia  Gianna  Gancia  e  il  vice 
presidente Giuseppe Rossetto – è un'esigenza sentita dal territorio e dagli utenti 
della  strada,  oltre  che  un  impegno  indispensabile  per  la  circolazione  in 
sicurezza.  C'è quindi  la  massima  attenzione ad un avvio dei  lavori  in tempi 
rapidi, anche in vista dell'arrivo della brutta stagione”. I risultati completi delle 
aggiudicazioni  sono  visibili  sul  portale  della  Provincia  di  Cuneo: 
http://www.provincia.cuneo.it/servizi_amministrativi/contratti/esiti_gara/ 
(33-542ag09)

Istituto Marconi di Savigliano: aggiudicati lavori
Gancia e Rossetto: “Ulteriore intervento per la messa in sicurezza delle 
scuole”

Cuneo  L'Istituto  professionale  per  l'industria  e  l'artigianato  “G.Marconi”  di 
Savigliano sarà sottoposto ad interventi di messa in sicurezza ed adeguamento 
alla  normativa  in  materia  agibilità,  igiene  ed  eliminazione  delle  barriere 
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architettoniche, in linea con le disposizioni della legge 23 del 1996. I lavori, per 
un  importo  complessivo  (al  lordo  dell'Iva)  di  331.826  euro,  sono  stati 
aggiudicati martedì 1 settembre. “Quanto prima – spiegano il presidente della 
Provincia Gianna Gancia e il vice presidente ed assessore all'Edilizia scolastica 
Giuseppe Rossetto – sarà possibile l'avvio dei cantieri. L'intervento rappresenta 
un'ulteriore passo avanti nella complessa attività in atto, mirata alla messa in 
sicurezza  del  patrimonio  di  edilizia  scolastica  della  Provincia  a  tutela 
dell'incolumità di studenti e personale docente”. 

I risultati completi dell'aggiudicazione sono visibili sul portale della Provincia: 
http://www.provincia.cuneo.it/servizi_amministrativi/contratti/esiti_gara/ (33-
543ag09)
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